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中原区已被确定为中小学校车接送试点
汽车行业应该为创业者着想，为农民着想

鼓舞鼓舞
河南河南

全国人大代表、郑州日产汽车
总经理郭振甫最近也玩起了微博，
并把自己的建议挂在微博上，让网
民们讨论。

“今年‘两会’，‘民生’话题位列
榜首，汽车行业也应该多关注民生，
为创业者着想，为农民着想。”郭振
甫说，他今年的议案主题就是“发展
民生车型改善汽车消费结构”。

▶民生车型要兼具生活与生
产双重特质

郭振甫说，民生车型最基本的要求是
既经济又实用，油耗和尾气排放都要低，但
提供的功率尽量要高。

在功能上，民生车型要具备多功能特
点，兼具生活与生产双重特质。它的使用
主体，应该是以从商农民、城市个体商户。

“眼下，虽然城市汽车产业获得了突飞猛进的发展，但是，汽车需求的结构性问题日益
突出，为个体商户造车，甚至说为富裕起来的农民造车，应该是一个现实的课题。”郭振甫
说，解决这一课题，既有利于国内汽车产业的健康发展，更兼顾了结构性的消费群体。

▶一车多用，从根本上缓解交通压力
“有效利用空间资源发展节能、环保、多功能车型才是未来汽车发展的方向。”
郭振甫说，民生车型由于具备一车多能的特点，舒适度、品质不输于家轿，同时又具备

商用车功能，既能满足人们出行的“面子”需求，体现生活品质，也能满足人们作为生产工具
的需求，一车多用，有效减少城市空间的浪费，从根本上缓解交通压力。

▶国家应设民生车型研发基金
郭振甫认为，国家应该加大对民生车型的研发支持，鼓励企业加大对节能、环保、安

全的民生车型的研发；设立研发基金，对民生车型的研发和生产销售进行一定的税收优
惠和补贴。

“对购买民生车型的消费者应该在政策上有所支持。”郭振甫说，对自主创业人员、
中小企业主和个体工商户购买节能、环保、安全的民生车型给予购买、以旧换新政策优
惠，同时推进民生车型的“下乡”政策，积极推进民生车型的优化普及。

郭振甫称，从舆论上还应该加强汽车从“基本代步”工具到“民生工具”的引导，强化多
功能民生车型“实用性”的宣传。 晚报特派两会记者 张锡磊 廖谦

郭振甫郭振甫 全国人大代表、郑州日产总经理全国人大代表、郑州日产总经理
国家应设基金，鼓励企业研发制造民生车型

一位为学生安全着想，呼吁推广专用校车一位为学生安全着想，呼吁推广专用校车
一位为创业者考虑，主张大力发展民生车型一位为创业者考虑，主张大力发展民生车型

看看郑州两大汽车巨头的民生建议
汤玉祥汤玉祥 全国人大代表、郑州宇通客车董事长全国人大代表、郑州宇通客车董事长
推广专用校车，让孩子们上下学更安全

校车应该
设定统一的颜
色和造型，比
如可以把校车
设 计 成 长 车
头，颜色设计
成黄色。以便
于人们一眼能
够识别，为校
车让道。全国
人大代表、郑
州宇通客车董
事长汤玉祥建
议，应该大力
推广使用专用
校车，使校车
专用化、公交
化。

▶校车专用化可以缓解交通拥堵
由于“黑校车”的广泛存在，近年来接送学生车辆交通事故频发，同时家长接送学生上下学负担沉重，学校周边交通拥堵日益

严重。
汤玉祥认为，专用校车集中接送学生能够显著提高车辆和道路资源利用效率，缓解学校周边交通压力，减轻家长负担。

▶郑州中原区已被确定为中小学校车接送试点
汤玉祥介绍，现在全国已经有郑州、威海、庆阳等多个城市开始试点校车专用化。
今年1月份，郑州市中原区被确定为推行中小学校车接送的试点，划定了校车1至5号线路，每条线路设置6至11个站点，沿

途在中原区21所小学停靠，其中伊河路小学、互助路小学等生源较多的学校均有多条线路可到达。

▶国家应为专用校车提供财政补贴
汤玉祥建议，政府部门应该加强对“校车标准”的落实和监督，坚决取缔不符合“校车标准”的学生接送车辆，同时加强校

车安全技术状况常态检查制度的建设和执行。
政府应明确校车管理责任的归属与校车管理职责的划分问题。
应尽快制定校车管理方面的法律法规，校车管理法律体系要梳理清楚校车管理相关政府部门、校车运营主体、学校、家

长各方的责任和权力，保障各司其职，各尽其责。
汤玉祥说，专用校车的使用是解决接送学生车辆交通安全问题的重要手段，这决定了我们应该加大对专用校车的推广和普

及的力度。政府应该使用税收杠杆、财政补贴等政策工具支持专用校车的推广和普及。


